

令和7年度 eモニターアンケート 結果報告書
記述式回答一覧

| | |
|-------|-----------------|
| 調査テーマ | 老人福祉センターの愛称について |
|-------|-----------------|

| | |
|-----|--------|
| 実施課 | 高齢者福祉課 |
|-----|--------|

| | |
|----|--|
| | 問2 老人福祉センターで実施して欲しいイベントはありますか。 |
| 1 | 図書室 |
| 2 | バドミントン初心者向け教室 |
| 3 | 語学、絵画、楽器、終活講座など |
| 4 | 料理教室は楽しそうです ボッチャは簡単で、大人数でも楽しめると思います AED講習と合わせて、誤飲の対処法も知れたらいいと思います |
| 5 | かつての趣味を思い出しながら体験できるもの、地域の学生たちに自分達の経験を生かしワークショップのようなものや、学生の悩みなどをきいてあげるもの、未就学児や小学生と昔の遊び体験 |
| 6 | 交流 |
| 7 | 太極拳 ヨガ 英会話 フラワーアレンジ 書道 株入門 お見合いパーティー |
| 8 | 老人の方向けの講習 救急について→救急車を呼ぶレベル。救急車が来るまでに用意する物。救急車が来るまでの応急処置など。 災害について→普段から準備出来る対策(棚が倒れてこないようにするなど)。避難について。準備しておく食料品など。 終活について→準備しておくもの。今からできる断捨離。相続について。遺書の書き方など。 |
| 9 | 体操クラブ |
| 10 | ネイル、メイクアップ教室なら楽しそうだと思う。 また、イベント実施よりも、ボランティア活動をした方がいいのではないか。高齢者の活躍の場があるのではないかなと思う。 |
| 11 | カラオケ 太極拳 カードゲーム |
| 12 | 年齢層が幅広いのもっと年代を絞ったイベントを企画して欲しい。70以上の場には60台前半では入りにくい。 |
| 13 | 映画鑑賞やプラネタリウム鑑賞 |
| 14 | そもそもではあるが、老人以外も集えるようなイベント(年代を越えて交流を持てるようなイベントや行事、音楽会、鑑賞会など) |
| 15 | 実費は参加者負担で良いので、以下のような「遠方へ出掛ける事が難しい高齢者へ、外部の人気の催し」を呼んで欲しいです ・歌や楽器演奏を聴く会 ・手芸を学べる会 ・人気食品、スイーツ販売 ・各種、高齢者に役立つセミナー など |
| 16 | 周囲にセンターへ通っている者が、多いので、また、行事等でセンターと関わったことがあるので、実施事業は、承知。問い1に「各種相談」の記載があるが、今回、これがあることを初めて知ったが、これがあるのは、良いと思いました。但し、これまで、周囲から、これに関する話しかなかったのは、何ゆえかと思った。高齢者が様々なところで、相談出来るのは、良い事だと思います。 |

| | |
|----|---|
| 17 | 60歳になっても運動したい。 新しいスポーツに興味があるので、パデルやピククルボールの教室があったらいいなあと思います。 |
| 18 | パッチワーク教室 地域の子どもたちとの触れ合い |
| 19 | 高齢者被害の詐欺の実態と対策、カタカナ言葉解説、など |
| 20 | 楽器の教室や語学の教室 |
| 21 | 新しい友人を作る交流イベント。 |
| 22 | 日々に充実感を感じられるイベントや、頭や手先を使うイベントが良いと思います |
| 23 | 料理教室 |
| 24 | パソコン教室、スマホ教室、ゲーム(将棋・麻雀) |
| 25 | 料理教室など年齢層による運動能力差が生じにくい活動 |
| 26 | 軽い筋トレ |
| 27 | 料理教室、メイク講座、カラオケ |
| 28 | 簡単なストレッチ体操 |
| 29 | 歌声喫茶 独居老人を見守る |
| 30 | 筋トレ、ストレッチなどの体力維持イベント |
| 31 | 子どもに資格を取るチャンスが欲しいです。よろしくお願いします。 |
| 32 | 子供とのゲームなどの交流 |
| 33 | 船橋市内の社会見学 釣り教室 キャンプ |
| 34 | 料理教室 スマホ教室 YouTube教室 |
| 35 | 料理教室 スマホ教室 YouTube教室 |
| 36 | 料理教室、指編みや手芸 |
| 37 | 各種講習会 (料理、習字、手芸etc) |
| 38 | プロレスラーとの触れ合い |
| 39 | 料理教室 |
| 40 | ヨガとかストレッチ 軽い運動 |
| 41 | 親の介護に関わる有益な情報が得ることができるセミナー |
| 42 | 特になし。 |
| 43 | 英会話、コンサート |

| | |
|----|---|
| 44 | <p>①パソコン教室(表計算やワード、AI活用など) 理由:実家の親(70代)がパソコンが使えないからという理由で再就職が首になってしまった。やはり高齢でも働かないといけない世代もいるので。家電店やショッピングモールでやってるのは、ネット回線の獲得が目的で内容はあまり良くない。</p> <p>②家でも出来るストレッチ教室 理由:嫁のお義父さん(80代)は、50代から毎朝ストレッチをやっていて、今でもバリバリ働いて元気なので、習慣化できる内容で継続的な内容だと良いと思います。</p> |
| 45 | 災害が起こった時の対処の仕方等をレクチャーしてくれる講座(災害用品の使い方指南・体験、場合別の動き方説明など) |
| 46 | 簡単な俳句などを講師を呼んで行い、良い俳句などには賞を送る。 |
| 47 | 地域の子どもたちが通う学校との交流会や職場体験の受け入れなど |
| 48 | 健康や機能改善などの講演(参加型よりハードルが低い)に行き、施設内のポスターなどで軽めの体操や音楽などの参加型イベントを知って続けて行きやすいようにしてほしい |
| 49 | ハラスメント講習 |
| 50 | 料理教室、楽器教室、絵画などのアート系教室 |
| 51 | <p>自分が若い頃とかに流行った映画鑑賞とかをして、その後に感想を話したり映画を観て思い出した当時の思い出を話したりする茶話会みたいなもの。</p> <p>インスタやLINEのやり方(孫とやり取りできるようになりたい)やメルカリのやり方(終活で身の回りのモノを片付けたい)講座みたいなもの。</p> <p>現在流行っていること講座とか。</p> <p>両方とも自分の親が知りたがったり、友人とやってみて楽しかったらしいので。</p> |
| 52 | ゴルフコンペ、観光旅行 |
| 53 | ストレッチ等の運動と健康に関する講習会。 |
| 54 | 音楽のコンサート |
| 55 | パソコンのOA講座 |
| 56 | PC講座 AIの活用法、楽しみ方 |
| 57 | 料理教室 筋力強化体操教室 手話教室 |
| 58 | スポーツイベント アウトドア体験会 |
| 59 | ネイルやヘアカットなど美に関する講座や一括サービス(サロンまで行かなくても出来る)手先に良いアート講座 |
| 60 | ミニコンサート |
| 61 | フラワーアレンジメント PCでのオンラインゲーム教室 エンディングノート作成 遺産相続のより良い方法 |
| 62 | 現役時代にプロとして活躍していた人が講師として行う、教室。料理、楽器、DIY、お金のセミナー、等、なんでも。 |
| 63 | 特になし |
| 64 | 身体機能を維持するための体操講座 |

| | |
|----|---|
| 65 | 施設外でのイベント ・ウォーキング ・サイクリング ・ジョギング ・ゴルフ ・サッカー ・ベースボール etc |
| 66 | スマートフォン講習会 (LINEの使い方や、写真の撮り方など) |
| 67 | 終活セミナー |
| 68 | 健康を維持するための運動講座、 医学知識に関する講座、 参加型の音楽体験講座 |
| 69 | 医療費節約のため、 湿布の使い方や薬の保管方法など、薬剤の知識的なもの。 病気の知識を得るや、病気予防のための食事や栄養の知識。 |
| 70 | 60歳未満でも施設に入りやすいイベント。子連れイベント等。 |
| 71 | 健康麻雀教室 クイズ大会 昔の遊びをやってみる会 船橋の緑化活動啓蒙講座 イベント実施のディベート(どんなイベントがいいか話し合う会) 水彩画教室 カルタ大会 |
| 72 | お茶会のような形式で、自由参加で、各種既存のイベントの紹介や模擬体験などができる場は いかがでしょうか。 |
| 73 | コンサート |
| 74 | 船橋市の歴史…学びたいです |
| 75 | 以前テレビで、リハビリに参加することで施設内通貨を獲得でき、その通貨を使って様々なサービスやイベントを楽しめる取り組みを紹介していました。こうした仕組みが老人福祉センターでも導入されれば、楽しみながら健康づくりができ、利用者の意欲向上にもつながると思います。 (参考: https://www.fnn.jp/articles/-/374511) |
| 76 | パソコン教室 |
| 77 | ①スマホの使い方 ②ボイストレーニング ③トレーニングジム ④毛筆習字 ⑤語学(英語・ベトナム語・中国語・韓国語・・) ⑥船橋の福祉(自分でやるべき事と市が補助してくれること) ⑦自活の方法 ⑧老後の資金繰り |
| 78 | 太極拳、外国語 |
| 79 | 絵画教室、お菓子教室、歴史講座 |
| 80 | 盆栽教室、ペン字、書道教室、スマホ教室など |
| 81 | ぱす |
| 82 | 料理教室 手芸教室 ヨガ |

| | |
|-----|---|
| 83 | 世界の料理教室 |
| 84 | AED講習会、料理教室、ヨガ教室 太極拳教室 |
| 85 | AED講習会、相続相談会 |
| 86 | スマホの使い方講座 |
| 87 | 健康体操 ダンス 語学講習 歴史勉強会 |
| 88 | 写真愛好会、歩こう歩こう会、軽登山愛好会など |
| 89 | メイク講座 カラー診断 エアロビやストレッチ講座 |
| 90 | 老後の生活についての具体的な話 |
| 91 | ヨガなど運動教室 |
| 92 | 気楽に行く事が出来る催し |
| 93 | 近所を散歩 |
| 94 | sns活用講座、AI活用講座 |
| 95 | 外国の料理など、珍しい料理ができて、一緒に食べられると楽しいと思います。 |
| 96 | 電話DE詐欺にあわないための講座や勉強会、外国人に意思を伝えるための方法を学ぶ会(英会話というよりも、スマートフォン等の翻訳機能などを使用して筆談で意思を伝える方法。市内にもかなり日本語の不自由な外国人が居住されているようなので、そういった人々に純日本人の高齢者の方々が困らされる事がないよう意思を伝える手段を持って欲しいという主旨です) |
| 97 | スマホ、SNS講習会 |
| 98 | 就労やボランティアの案内 短期間の保育園手伝い、畑の収穫、公園ゴミ拾いイベント |
| 99 | 料理教室 写真教室 |
| 100 | 生前整理の仕方 |
| 101 | 料理教室、最近の子育ての常識教室、スマホ教室 |
| 102 | モルック |
| 103 | お習字、フラダンス、ストレッチ |
| 104 | AI活用講習、ハーブ利用講座、外国人による講座(文化、料理等の紹介や教室)、ウォーキング講座 |
| 105 | スマホやパソコンなどのIT関連の講習 |
| 106 | ヨガ等の体を動かすプログラム ボケ防止に手先を使うようなプログラムがあれば良いと思う。 |
| 107 | 児童ホームの子供達との共同作業とか |
| 108 | 趣味が広がるようなイベントがあると良いと思います。 料理教室、外国語教室、絵画教室、スタンドグラス教室など |

| | |
|-----|---|
| 109 | 体操 健康講座(熱中症やヒートショックの予防、フレイルの予防など) 健康チェック(筋力測定や歩行状態の確認など) 歌を歌ったり楽器の演奏をする 小さい子と遊んだりして交流する |
| 110 | パソコン教室 スマホ教室 コラージュ講座 |
| 111 | クラフト、手工芸、簡単な編み物や刺繍などの手芸系 |
| 112 | 国内外旅行談義 定年退職後の二輪運転講習 多文化交流、在日韓朝華越など、言語や祭事や音楽 老人の婚活、またはその子供世代の婚活 |
| 113 | 英会話教室 |
| 114 | 花道やフラワーアレンジメント教室 ストレッチなどの軽い運動 映画鑑賞 |
| 115 | 特別養護老人ホームの説明 |
| 116 | リトミック講座 ペン習字講座 |
| 117 | 詐欺事件、家庭の事故、関して、講座、お願い、したいと思います！ |
| 118 | 朗読講座 絵手紙講座 生花 茶道 スマホ講座 詐欺から身を守るために講座 |
| 119 | 健康体操を人数制限なく利用できるようにしてもらいたい。 健康増進のためのトレーニングの機械の種類を増やしてほしい。 |
| 120 | そもそも、参加方法知りません。 |
| 121 | 脳トレの計算や漢字書き取りなどの頭を鍛える教室が良い |
| 122 | 高齢者の皆さん受ける側ではなく、講師になって若い人を含め教える場を提供するのもよいのではないのでしょうか 経験豊富な方が多くいらっしゃると思いますし、やりがいにもつながるように感じます 老人福祉センターは講師と受講者をマッチングさせる立場で活動していただくことや場の提供が主な役割と思います |
| 123 | 花道やフラワーアレンジメント講習 ストレッチなどの軽い運動 映画鑑賞会 |
| 124 | ゴルフ教室 |
| 125 | 一般のカルチャーセンターと同程度の内容で、老人ではないと思っている人も利用しやすい名前にして、広く利用者がくるようにしてほしい。 |
| 126 | 季節に合わせた健康に関する講習会(夏なら熱中症対策など) |
| 127 | ラジオ体操 |
| 128 | 楽しく歌が歌える会、 スマホをみんなで学べる会(スマホの機能を使いこなせる会) |
| 129 | ゴスペル、ヨガ、フラダンス |
| 130 | ネットリテラシー、ネット犯罪の啓蒙 |

| | |
|-----|---|
| 131 | 地域民の交流イベントなどに場所を提供する。 健康への理解を学ぶ講習会 地域福祉の観点から当地産農産物を活用する料理レシピの考案や調理の講習会など。 |
| 132 | 料理教室 |
| 133 | キッチンカー、1日温泉体験 |
| 134 | ヨガ教室、スマホのアプリ教室 |
| 135 | 手芸サークル 簡単なヨガやストレッチなどの運動 ポッチャなど誰でもが参加できるような競技 |
| 136 | パソコンやスマホの使い方を教える場があればいいと思う 年配者こそ使い方がわかれば便利なものだから |
| 137 | 老人福祉事業として、高齢者をひとまとめに過ごさせるように扱うだけでなく、思考力や行動力の優れた高齢者を、社会を支える人材として活用する企画を考えられたい。加齢老化は全ての人に一律に進むのではなく、優れた能力を長らく保持し発揮できる人々が少なくない。それら人材を活用することが、社会の維持に重要であろう。放課後ルームの指導員ないしその補佐に高齢者を入れる、とか、幼保の補佐に高齢者を採用させるなど、社会に有益な能力は積極的に発揮させるように仕向ける企画をお願いしたい。 |
| 138 | 無料パソコン教室、年金講座、 |
| 139 | 終活セミナー 踊り、ダンス フラダンス 体を動かす体験など 音楽鑑賞や、楽器体験、一緒に歌謡など |
| 140 | インターネット等のIT講習会 |
| 141 | 絵画教室 |
| 142 | 介護保険の使い方 それぞれの終活 |
| 143 | 60代全てを老人とするのは早いとおもいます。60代でまだ就労できるような方は就労アドバイスみたいな講座はどうでしょうか。また、使用できる方の年齢を65からなど上げてはいかがでしょうか。税金もかかっていると思うので。 |
| 144 | 一度送信済み。追加で ①医療講座(栄養・歯科など)に関する講座。 ②災害時に利用出来る知識に関する実技を伴う講座 ハサミを使わずに封を開ける 雨水を濾過する、応急処置など ③終活 ④筋肉を減らさないための体操 |
| 145 | 手芸教室 写経教室 書道教室 シルバー人材センター等の紹介 |
| 146 | 健康、体力づくりを知りたい |
| 147 | 老人福祉センターの存在を初めて知りましたし私の地区には、センターが無いようです。 |
| 148 | 体操教室など公民館でやるようなことをそのまま生かせば良いのでは。 |
| 149 | 60歳未満のため、その年代の方がどのようなニーズがあるか分かりません。 |
| 150 | シニア向けの衣食住に関するライフハック講習会 |

| | |
|-----|--|
| 151 | 写真撮影教室 |
| 152 | アンガーマネジメント講座 |
| 153 | 映画や音楽の鑑賞 |
| 154 | 自分で作ったマグカップでお茶を飲む。 おやつを作る。 |
| 155 | 折り紙教室 大人の読み聞かせ |
| 156 | 船橋市の歴史、千葉県歴史、カラオケ、ラジオ体操、踊り、麻雀、パソコン講習会 |
| 157 | 船橋市在住の浪曲師、落語家の公演会 |
| 158 | ペン習字や英会話 |
| 159 | 絵画、スポーツ、地域の為のお手伝い |
| 160 | 健康講座(特にフレイル、サルコペニアなど高齢者特有の症状) 船橋市市主催の健康講座は、各セクションで多く開催されているが、高齢者に限定した講座ではない。しかし、このような講座に参加すると、60歳以上の高齢者が多い。各部署でバラバラに実施されると、参加したい講座をタイムリーに検索できず、終わってから気づくことも多いので、老人福祉センターで一括して計画して欲しい。 |
| 161 | お笑いライブ、落語やマジックショー、音楽演奏会、合唱などの鑑賞するイベント。 また、体操など健康に関するイベントやクイズ大会、イントロクイズ、フラダンスなど参加型のイベント |
| 162 | 利用したことがないのでよくわからないが、子育て世代とお年寄り世代の認識が近くなる、もしくは若い世代の価値観をお年寄り世代の方たちにも知ってもらう機会があっても良いと思う。 |
| 163 | 料理教室、体操 |
| 164 | 健康麻雀 |
| 165 | 演奏(ピアノ、管弦楽等)を聴く会 |
| 166 | 麻雀などのゲーム教室 脳活に役立つ講座 リハビリ教室 |
| 167 | 敷居が高いであろうPCやスマホの初歩から、とか。 |
| 168 | 生産性のある手仕事。作成後に売って、次の材料費に。 |
| 169 | スマホ講習 資産形成 |
| 170 | 体操教室 |
| 171 | アウトドアでできるピラティス |
| 172 | カラオケ |
| 173 | アロマテラピー、ハンドマッサージなどの癒し系、可能であれば、ヴァイオリン、ピアノなど音楽のイベントなどを希望します。 |
| 174 | 太極拳教室、ヨガ教室、料理教室 |
| 175 | 料理教室、メイク講座、カラオケ |

| | |
|-----|--|
| 176 | ○レンタル(無料)衣装での撮影。簡単なヘアメイク(無料)込みなら尚良い(気持ちが若返りそう) ○足腰弱りはじめてなかなか遠出出来ないであろうことを想定して、動物とのふれあい |
| 177 | お料理教室や高齢者の方が教えて交流出来る場があれば。 自活というか、自分たちだけで活動をして、元気に過ごす。 |
| 178 | 体操 |
| 179 | 行ったことがないのでわからない |
| 180 | 健康づくり教室:食事指導、運動指導を個別に指導したのち、グループ教室などへ移行し、健康を維持するための活動を継続する。 (医療機関での診察時間の指導では、日々の食事に継続するような指導・アイデアの提供は難しく、運動の指導をしても日々を継続させることが難しいため) |
| 181 | 船橋市の出前講座をジャンルごとに構成して年間をとおして計画してもらいたい。 |
| 182 | スマホやパソコン リハビリ、体操、ストレッチ 合奏や合唱 手芸 朗読 ボケ防止の学習 落語 英語 映画 |
| 183 | 老人が苦手とするもの(スマホ等通信機器、流行語や英字短縮語など)対応のイベント |
| 184 | 骨密度を測ったり、血管年齢、等健康チェックができるような機会があれば。 |
| 185 | 常時使用出来るトレーニングジムや日常生活に困らない身体づくりを指導して欲しい |
| 186 | 本当にやったことがない初心者向けの、教室。講師は、比較的若い高齢者。お小遣い程度の謝礼。料理、コンサル、楽器など。 |
| 187 | 合唱講習会 |
| 188 | 若い世代と一緒に楽しめる企画。 例えば家族(孫)と一緒に参加できる料理教室、近所の子供達と一緒にミニ運動会など |
| 189 | ヨガ ストレッチ |
| 190 | 老人と子供達の交流会 |
| 191 | ヨガ、ストレッチ体操等、健康に過ごせるようにできる事。 |
| 192 | 麻雀 カラオケ |
| 193 | 麻雀教室 リズム体操 縁日 |
| 194 | 車を運転しなくても買い物できる方法の勉強会をしてほしい。ネットスーパーの利用方法、生協など宅配の活用など。 買い物できる場所が近くにない、持ち運ぶ体力がないため車を運転しつづけてしまうので、そういう実用的な講座をしてほしい。 見守りサービスの契約方法のような1人暮らしで倒れても見つけてもらえる手段など、年老いて暮らしていくのに役立つ講座が欲しい。 |
| 195 | 児童ホームなどの子育て世代の支援活動 |
| 196 | 料理教室、麻雀教室、ストレッチ教室 |

| | |
|-----|--|
| 197 | お金の勉強。まずは税金の勉強。自分たちが若い頃とどれぐらい税金が違うか。現役世代がどれくらい負担しているか。もらえる年金と引退後の国民保険の請求額。仕事引退後いくらくらいで生活できるのか、自分だったら引退前に知っておきたい。 |
| 198 | 麻雀大会 |
| 199 | お祭り |
| 200 | 若者との交流会 |
| 201 | 特になし |
| 202 | 野菜の収穫作業 |
| 203 | 音楽鑑賞会、スマホ練習会、人の頼り方講座、若者との接し方(気をつけるポイントなど) |
| 204 | スケボー教室、ゴルフスクール |
| 205 | 健康体操・ストレッチ 等 |
| 206 | 孫育て講座 |
| 207 | 料理や手芸、英会話など。知り合いが集まれるような、カフェスペースを定期的につくるなど。(地元の喫茶店さんとのコラボなどで) |
| 208 | 体操教室 吹き矢 |
| 209 | 釣り 調理 Eスポーツ |
| 210 | 料理教室 |
| 211 | 老人福祉センターの存在を知らなかった。何をやっているところ?どんな人たちがやっているの?どこにあるの?といった具合で皆目見当が付きません。 |
| 212 | 植物の育て方 メイクスクール 軽い運動サークル ファッション講座 絵画教室 |
| 213 | 音楽鑑賞 パソコン教室 バス旅行 など楽しめる企画があれば良いと思います。 |
| 214 | 国・自治体などのシニア向け制度(税金・福祉・相続・終活など)の講習会 老人ホームのいろいろ(介護付き・終身など)の講習会 |
| 215 | ヨガ教室 金融について |
| 216 | 同居家族の介護の仕方、家でできる簡単な体操、 |
| 217 | 軽い体操など身体を動かす |
| 218 | 手品ショー |
| 219 | フレイルを防ぐ体操をはじめ、健康に過ごすための身体づくりを指導してほしい スマホやパソコンの便利な使い方を教えてほしい |
| 220 | メイク教室 老人の方々も、メイクで明るく生活して欲しい。 |
| 221 | 無い |
| 222 | 介護保険制度について説明会 |

| | |
|-----|---|
| 223 | 『キレル老人にならないため』の講座。 『キレル老人の対処方法』の講座。 |
| 224 | 昭和文学朗読と語らいの会 ? 昭和期の文豪の短編作品を朗読し、参加者と一緒に感想を語り合う ? 歴史・文学への関心を促し、懐かしさと発見の両方を提供 |
| 225 | 将棋教室 |
| 226 | お習字教室や華道茶道教室などカルチャースクールがあると良い |
| 227 | 体を動かすレク的なイベント |
| 228 | AED講習会 スマートフォン講習会 介護の心得みたいなの(介護する側、される側)講習会 |
| 229 | 現在の実施状況や利用状況を承知していないので回答が難しいが、高齢者の為のイベントだけではなく、高齢者の知識や経験、持て余している時間を活かして地域の子育て支援と関連づけたイベントがあると良い。 |
| 230 | 料理教室、スマホ教室、ハーモニカ教室 |
| 231 | フレイル予防体操 ダンス教室 |
| 232 | 病気、体調不良時の対処療法 相続に備える対策講座 |
| 233 | 60歳未満の人が参加できる講座 ??老後に向けてなどの話が聞けたら |
| 234 | ヨガ、料理教室、パソコン教室、飲み会、お茶会 |
| 235 | スマホ教室 フレイル対策 |
| 236 | スマホの扱い方講習 各種講演会(終活・相続・資産管理等 体操 |
| 237 | 特にありません。 私の場合利用するとすれば南部老人福祉センターですが、往路はバスが13時過ぎの1本しかなく帰路はありません。 アクセスが悪いため利用できません。一時湊町地区在宅介護支援センターで巡回バスが話題になったことがありましたが立ち消えになりました。 地元老人クラブの活動が活発で、老人福祉センターを利用する必要を感じません。 今後老人福祉センターをどのように運営すべきか再検討が必要なのではないでしょうか。 |
| 238 | 利用していないのでよくわかりませんが、体力を維持するような運動器具やフリーのスペースなど、気分が立ち寄れるように施設自体を自由につかえれば良いと思います。 |
| 239 | 運動 |
| 240 | 難しいとは思いますが ・絵画教室(絵葉書、お絵かき程度) ・ドライフラワー教室 ・例にあるペン習字、AED講習会 ・消防訓練(水消火器など体験できたら良い。老人になってから扱えるのか?が気になります) 他、イロモノですがマナー講習(老人になってからこそ今更聞けない系の講習とか) なんかがあるといいなとは思っています。 |
| 241 | 新製品、新サービスの使い方とか。例えば、AIの使い方、ドローンの使い方など |
| 242 | 常に利用している人がいるようで、グループに、なんとなくなじめなかつた。 |
| 243 | 盆栽教室 盆栽を育て手を加えることで退屈な日常に意欲が湧くのではと思います。 麻雀教室 脳の活性化、認知症防止に繋がると思います。出来れば手動でパイ積みが良いですね。 |

| | |
|-----|---|
| 244 | <p>高齢者関連の施設・サービスが多すぎて何をどこで担っているのかが非常に分かりづらい。行政の人ですら正確に施設ごとの役割分担を理解している人はいないのでは？ 例えば老人福祉センターと地域包括はどういう役割分担なのか?? それを理解していない一般人にこのアンケートをしても、色々なことをやって欲しい！という要望がバラバラ出てくるだけで意味がないと思う。</p> <p>まずは、今どういう施設があって、各施設が担うべき中核となる機能は何なのかを行政側である程度整理すべき。 その妥当性の検証や各施設が担うべき具体的機能はこういったアンケートで回答するのは困難なので、有識者と一般人を集めて定性的にインタビューをして整理すべきと思います。</p> |
| 245 | <p>軽スポーツ 卓球とかビリヤードとか</p> |
| 246 | 特に無し |
| 247 | <p>ヨガなど体幹をトレーニングすること 趣味に繋がりそうなイベント(料理、英会話、絵画、習字、俳句、..)</p> |
| 248 | ヨガ、ダンス教室 |
| 249 | <p>AED講習会 一度講習をうけただけでは実際にやくだつかどうか不安定期的かつ簡単で実践的復習的なものかあったらいいなと思う あわせて災害時でも通常時でも救急処置の助けができるような講習があったらトシヨリデモ少しでも世の中のやくにたちたい</p> |
| 250 | <p>スマートフォン使い方講習 オレオレ詐欺防止講習 書道教室 絵画教室 押し花教室</p> |
| 251 | カルチャー系の資格認定教育 |
| 252 | 音楽、書道、体操 |
| 253 | <p>?音楽コンサート ?落語 & 漫才 ?猫&犬との触れ合い会 ?小学生未満の子供達との触れ合い会 ?野菜や果物 即売会 ?ハンドメイド作品の展示、販売会 ?リサイクル販売会 ?スマホ利用講習会 ?得意な事や特技を披露し講習や講演をする会 ?初対面同士でも楽しめる運動を兼ねたゲームをする会 ??世間に聞かせたい 武勇伝 発表会 ? 孫自慢大会(写真やエピソード話)</p> |
| 254 | 水彩画教室、紙粘土教室、手を使い動かし、相続力をいかせる教室なら良いです |
| 255 | <p>初心者卓球 ヨガ 華道 体操 占星術 気功 太極拳 絵手紙</p> |
| 256 | 体操教室、手仕事教室(手芸)、映画鑑賞 |
| 257 | お茶会 |

| | |
|-----|---|
| 258 | 折り紙教室とか、災害時の避難の時持って行くもの。重いと持てないので、もう既にあるのかどうかも分かりません 考えつかないです |
| 259 | ミニコンサート(弦楽アンサンブル、ピアノトリオなど) |
| 260 | 習字 メイク |
| 261 | 特になし |
| 262 | 絵画あるいは、趣味として絵画を習うための下敷き 指を使う粘土や陶芸 |
| 263 | 韓国語教室 脳育系 ボードゲーム会 |
| 264 | 終活セミナー 体操教室 |
| 265 | 単体体操、卓球等 |
| 266 | 救命講習 パソコンゲーム等 |
| 267 | 特になし。 |
| 268 | 身体を軽く動かせるストレッチ教室 |
| 269 | 簡単な工作や手芸などのワークショップ 自宅でも作れそうなものがあると継続して、楽しめて、周囲の人たちと話題にもなり活性化できそうです |
| 270 | スマホ講座 |
| 271 | ギター教室 |
| 272 | 定年年齢は65歳にむかっています、また年金支給開始も65歳になりました。 60代70代はまだまだ働けます。 再就職に繋がる講義や職の紹介などがあると良いと考えます。 |
| 273 | 既に、十分の講座があると思う。 |
| 274 | コンサート 映画会 体のケア 体操 |
| 275 | 簡単な英会話とか、絵画教室みたいなもの。 |
| 276 | コンサート、料理教室(一人暮らし向けや電子レンジ等で簡単に作れる料理等)、ゲーム(eゲームもあり) |
| 277 | 講習会や講座、発表会。 【興味あるもの】 折り紙、水引、アクセサリー作り。神社、お寺めぐり。御朱印。 多肉植物、盆栽、水栽培。 |
| 278 | AED/心肺蘇生法の講習会 |
| 279 | 資格取得講座 |
| 280 | 茶話会や体操教室の様な運動が得意でなくても、趣味がなくても誰でもコミュニケーションがとれる機会 |
| 281 | 文学、音楽、絵画等の定期的な講座 文学は座学?文学散歩。太宰治や川端康成など。 音楽は先生のピアノに合わせて合唱など。世代別の講座にして、中学時代の合唱曲など楽しいかも。 絵画は気軽にできる色鉛筆画や水彩画など。 ハードルが低く、自身の趣味にできて、すぐ始められるもの。 |

| | |
|-----|--|
| 282 | ZUMBAやピラテスなど |
| 283 | 詐欺事件、講座、家庭事故、消費センターの人、説明して、ほしいと、思います！ |
| 284 | PCや携帯によるフェイク情報を見破る方法や情報の入手 特殊詐欺を見破る方法や情報の入手 老人含め自転車運転の交通ルールやマナーの講習会 |
| 285 | 60歳以上では無く年代別に分けてみる。 年を取っても出来るボランティア 美容 |
| 286 | 料理教室は連れ合いを無くした後に大事だと思えますし AED講習会は、東京マラソンのボランティア活動時に受けましたが かなり時間が経っているので再度受けておきたいと思えます。 是非お願いします。 |
| 287 | スマホ教室 |
| 288 | お薬相談 |
| 289 | 男性向けの料理教室 飾れる折り紙教室 |
| 290 | 訪れたことがないので、HPを拝見しただけでの回答となります。 各種イベントはそれによろしいのですが、自分が必要だと思うのは、静かに寝っ転がって過ごせるような場所が提供されればよいと思えます。 |
| 291 | 楽器演奏会(利用者がそれぞれ楽器をひく) 思い付きですが… |
| 292 | 趣味を持つ事で充実した生活が出来ると思えます。 写真撮影の教室を開き、参加者で運動を兼ねて、撮影会を実施。 |
| 293 | おすすめ映画講座 ・シニアの方はスマホやネットで映画配信で視聴出来る方も多いと思うので、色んな映画の概要を教えてくれて視聴に繋がる講座があるといいと思えます。 |
| 294 | スマホ講習、ハラスメント講習、eスポーツ大会 |
| 295 | フラワーアレンジメント |
| 296 | 麻雀、将棋、囲碁 |
| 297 | 身体を動かす講習会(フラダンスなど) 楽器や音楽など |
| 298 | ポッチャ |
| 299 | AED講習会 |
| 300 | 60歳以上の高齢者を一塊にして何かをやるのではなく、年齢などある程度対象を絞ってイベントをやって欲しい。そうしないと、老人福祉センターは60代のシニアとは無縁な存在でしかない。 |
| 301 | 多種多様な趣味の提供を希望します。 |
| 302 | ヨガや英会話教室 |
| 303 | テレビを見ながら、 ながらでできる簡単な運動教室 膝が痛くならない程度の 筋肉低下を予防するようなもの 中高年でもできるヒップホップ教室 SAMさんの健康ダンス教室 以上は、無理なく、楽しくできる体を動かす系の教室 手先がこわばらないように 指体操教室 |

| | |
|-----|---|
| 304 | 外国語講座、裁縫講座、家庭栽培講座、 |
| 305 | ヨガ教室 パソコン教室 スマホ教室 高齢者ボランティア育成講座 映画の上映 |
| 306 | 高齢になってから、趣味を見つけられるような講座 |
| 307 | 老後の資産管理 少ないと感じている人の生活の仕方など |
| 308 | 身体機能維持のための体操教室 |
| 309 | 転倒した際に、床から起き上がる方法など。 日常生活でのもしもの対処法講習会 |
| 310 | 自分史を書く！講座 |
| 311 | 教養の向上に繋がる多岐にわたる講座の開設を希望する。 |
| 312 | 風呂が、汚い。 図書室が狭い。 昼飯を販売していない。 常に開催されているイベントがない、或いは、面白いのがない。 新聞、図書が少ない。 風呂が、早く終わる。 全体的に暗い感じ。 |
| 313 | 終活 |
| 314 | どんな事やイベントをしているかの周知が出来ていない為、判断材料がありません 何をしているか？参加方法は？ そう言う発信を優先して欲しい |
| 315 | パソコン教室 救命技能講習 日曜大工講習 |
| 316 | 初心者向けパソコン教室 |
| 317 | 体操やヨガ、レクゲームなど体を動かすようなイベント |
| 318 | 様々なカルチャー 健康講座 軽運動 |
| 319 | マージャン |
| 320 | 特に無し |
| 321 | ダンスのような体を動かすイベント 合唱 |
| 322 | 戦国時代や明治初期などに特化した授業。 |
| 323 | 体を動かすイベント、手先を動かすイベント |
| 324 | ボードゲーム大会 麻雀講座、編み物教室 利用したことも 実態も理解していないので 存在しているかもしれないが 誰でも得意があるだろうから、それをレクチャーし合えるもの |
| 325 | 読書会。 |

| | |
|-----|---|
| 326 | 最新技術の基礎講座(スマホのアプリの利用、マイナンバーのスマホ登録など生活に必要な操作を教えて欲しい) |
| 327 | 特に無し |
| 328 | 体操、太極拳、ヨガ、ストレッチなど |
| 329 | ヨガ教室 |
| 330 | 腹式呼吸方法など健康に関するもの。 |
| 331 | 地域に貢献することができるようなプログラム |
| 332 | ・積立NISAの説明会(登録や引き出し方等) ・老人クラブ活動やチームの紹介(グランドゴルフ、サッカー、野球) ・体の鍛え方(ジムのバーベルの上げ方) ・60歳から始められる趣味やスポーツ講座 |
| 333 | 家でできる運動教室 カラオケ講座 お茶の教室 男性が参加できるもの |
| 334 | 介護予防体操 料理教室 歌、ゴスペル講座 アロマ講座 |
| 335 | 今30代なので、具体的なイメージは難しいですが、小さいお子さんとの触れ合いの時間があつたら、癒されそうな気がします。周りが同世代ばかりだと疲れたりする時があつても不思議じゃないからです。 |
| 336 | AED講習会、人見知りな人だけで集まる集会 |
| 337 | スマホ利用の仕方 |
| 338 | 料理教室 ボランティア |
| 339 | AED講習会、高血圧や糖尿病食対応の料理教室、(船橋市近辺は音楽が盛んと聞いたので)有志や学生の演奏会(鑑賞会)などがあれば利用したい |
| 340 | 障害者等含めて レクリエーションスポーツの 体験会 |
| 341 | ストレッチやヨガの講座 |
| 342 | 例にあるペン字講習とか英会話など勉強になるものもいいと思います。 また、体を動かすヨガなどの講習も手軽に行けるようになるといいのかなあとと思います |

| | 問3 回答 「老人福祉センター」という名称に抵抗感がありますか。 | 問4 問3を回答した理由を教えてください。 |
|----|-------------------------------------|---|
| 1 | 1. ない | わかりやすい |
| 2 | 1. ない | ストレートな表現だが対象が明確で良い。使用されている方々から不評であれば対応検討する。 |
| 3 | 1. ない | 老人福祉法に記載されているから特に抵抗感はない |
| 4 | 1. ない | あくまで老人をターゲットにした施設であること。 自らを老人と認識していない方には利用を遠慮して欲しいから |
| 5 | 1. ない | 老人は老人だから |
| 6 | 1. ない | わかりやすくて良い |
| 7 | 1. ない | 老人が利用する施設だから老人福祉センターが判りやすくて良い。 変な愛称をつけても何の施設か判らないから。 |
| 8 | 1. ない | 用途に合わせた分かりやすい名称だから。 |
| 9 | 1. ない | わかりやすいから |
| 10 | 1. ない | いわゆる老人ということを受け入れていきたい。 |
| 11 | 1. ない | 老人であることは事実だから。 |
| 12 | 1. ない | そのものズバリで良いと思う。 |
| 13 | 1. ない | 以前から慣れているから |
| 14 | 1. ない | 年齢に特に意識が無い(相対的な物) |
| 15 | 1. ない | 使用する際の年齢が決められているから |
| 16 | 1. ない | 別に気にならないから |
| 17 | 1. ない | わかりやすいから |
| 18 | 1. ない | この名前のほうがわかりやすい。 |
| 19 | 1. ない | 老人向けの施設であるならその名称で構わない |
| 20 | 1. ない | ややこしい名称にすると、逆に分かりにくい |
| 21 | 1. ない | 自分の気の持ちようなので。周りがどう見ていようが関係ない。 |
| 22 | 1. ない | 分かりやすくて良い。そういう年代なので、名称は妥当だと思う。 |
| 23 | 1. ない | カタカナで誤魔化すより目的がしっかり伝わるから。変更しても高齢者センター程度。 |
| 24 | 1. ない | 法律に基づいているのがわかりやすいから |
| 25 | 1. ない | 第一の目的は老人福祉でしょうから。 |
| 26 | 1. ない | 日本語で目的や対象者がわかりやすい名称がいいと思うので 変にカタカナやわかりにくい名称にしないで欲しい 日本語にある言葉は日本語で伝えて欲しい |
| 27 | 1. ない | 利用した事がない。 それよりもシルバーパスが欲しいです。 |
| 28 | 1. ない | 老人福祉という単語に、違和感を感じないから。 |
| 29 | 1. ない | 60歳からの利用なので特にないが65歳に引き上げることも考慮する？ |
| 30 | 1. ない | わかりやすい |
| 31 | 1. ない | 皆いずれ老人になるから抵抗感はない。逆に高齢者限定の場所なのに他の世代も利用できる勘違いして落胆する方が嫌。 |
| 32 | 1. ない | わかりやすい |

| | | |
|----|----------|---|
| 33 | 1. ない | わかりやすいし、下手に横文字やカタカナにされて分かりづらくなるよりはいい。 |
| 34 | 1. ない | わかりやすく目的がはっきりしている施設名だと思う。 |
| 35 | 1. ない | 利用者が青年ではなく老人だから |
| 36 | 1. ない | 老人福祉を実施している施設だからこのままで良いと思う。 ただ前述のように、今後の運営の在り方について再検討すべきではなからうか。 集客の方法、運営内容(サークル活動が大半)、地域共生社会構築に資する(一人ひとりが自分事として地域に関わる)教育を盛り込むなど。 |
| 37 | 1. ない | 老人ではなく高齢者にしてほしい |
| 38 | 1. ない | わかりにくい名前だとなんの施設かわからない 簡単だし検索しやすくて良い |
| 39 | 1. ない | 名称は気にならない |
| 40 | 1. ない | わかりやすいから。 |
| 41 | 1. ない | 私自身がすでに老人の域に達しているので特に抵抗感はないです |
| 42 | 1. ない | 自分が年寄りだと自覚しているので なんとも思わない |
| 43 | 1. ない | 名称をぼやかすと意味が通じなくなる |
| 44 | 1. ない | 老人なんだから、老人として扱ってもらったほうがケガ等のリスクが減ると思う。 |
| 45 | 1. ない | 誰でも分かりやすい/「老人」「福祉」といった単語は事実であり蔑称だとは思わないため 無理やり言葉のトーンを下げようとしたときの行政がつける名称にセンスの良さを感じないため |
| 46 | 1. ない | 適切な表現であると考えます。「明るい農村」的な命名は不要。 |
| 47 | 1. ない | 自分が老人だと認識しているから、問題ないと思う。だが、一般的には「老人」という言葉に抵抗がある人が多いと思う。 |
| 48 | 1. ない | 自分が高齢者の場合、老人であることは事実であるので気にしない。 |
| 49 | 1. ない | 実態にも合っているため。 イメージが悪いからといってカタカナで綺麗な言葉に変えても認知機能の衰えがちなお年寄りに理解しやすいとも思えない。 |
| 50 | 1. ない | 60歳を過ぎたら老人と言っても違和感はないため |
| 51 | 1. ない | 老人は老人だから |
| 52 | 1. ない | 「老人」という言葉を、役所の方は失礼がないか？気にしてくださっていると思いますが 老人は老人 子供は子供 でいいと思う。 これを和らぎ施設 とかあまりに婉曲的過ぎる表現にすると 何が何やらわからなくなる。 高齢者は一般的に認知力が下がるから ストレートな言葉にしないと伝わらないと思う。 |
| 53 | 2. あまりない | 高齢者にとってわかりやすさは大切だと思う(シニア、生涯学習とか言われてもピンとこないと思う) |
| 54 | 2. あまりない | 今はまだ対象年齢でないため、わかりやすいし気にならないが、対象年齢になったら気になりそう。 |
| 55 | 2. あまりない | 「老人」という表現は「高齢者」と比較してネガティブな印象を受けるが、自身が60歳未満であるためか、そこまで不快な気持ちはない。また対象者が高齢者であることがわかりやすい点は良いため。 |
| 56 | 2. あまりない | わかりやすいから |
| 57 | 2. あまりない | 老人が利用する施設で有るなら当然な事だと考える。自身を老人と認識したくない人は文句を言わず利用しなければ良いと思う。老人だと認識していない人がそちらを利用したら、老人だと認識している人が気の毒な感じになる。 |
| 58 | 2. あまりない | 老人だから |

| | | |
|----|----------|--|
| 59 | 2. あまりない | 特に違和感はないから |
| 60 | 2. あまりない | 特になし |
| 61 | 2. あまりない | 老人福祉センター の他に親しみ安い別称があっても良いと思う。市民に公募してみて、施設の存在を知ってもらうのも良いと思う。 |
| 62 | 2. あまりない | 「老人」意外に何か良い言葉があるのではないかと思った。 |
| 63 | 2. あまりない | 施設の性格、目的をあらわしていきわかりやすいと思います。 ただ、実際に利用する側になると、「老人福祉センターに行ってくるね」「?に行ってきたよ」と人に話すには抵抗を感じるかもしれません。 正式名称はそのままにして、「ふれあい広場」「ゆうゆうプラザ」など愛称をつけて呼べるようにしてはどうかと思います。 |
| 64 | 2. あまりない | 対象者と目的がわかりやすいため特に不都合を感じない。 変えるとしても、ふんわりしたわかりにくいようなものにならない方が良いと思う。老人、に抵抗があるとしてもシニアとかシルバーとかわかりやすい言葉は残した方が良いと思う。 |
| 65 | 2. あまりない | わかりやすいし説明なので |
| 66 | 2. あまりない | 特に気にならないが、愛称などがあると良いと思う。福祉センターに行こう。と言うよりも、爽やかな可愛らしい名前と呼べると良いと思う。 |
| 67 | 2. あまりない | 一般的な名前だと思う |
| 68 | 2. あまりない | マッチングした名称があればそれに越したことはないと思いますが、「老人福祉センター」でわかりやすいのでそれもそれで良いと思います。 |
| 69 | 2. あまりない | いままでもこの名前は知っていたので特に違和感はないです。 でも、老人福祉センターは思えば少しダサい名前かもしれません。 今時の高齢者はとても若いですし、 老人福祉センター/さざんかセンター など、副題?の様にもっと親しみやすい 別名があっても良いかもしれません。 |
| 70 | 2. あまりない | 見合うネーミングがあればそれに越したことはないと思いますが、 老人福祉センターでもわかりやすいから それはそれで構わない。 |
| 71 | 2. あまりない | 頭の硬いご老人は利用しないだろうと察せられるため。 |
| 72 | 2. あまりない | 「老人」という言葉に何となく引っ掛かりはあるものの、当事者ではないためか、そんなに抵抗感はありません。「高齢者」という言葉のほうがイマドキのような気がします。 |
| 73 | 2. あまりない | わかりやすいから |
| 74 | 2. あまりない | 特に抵抗はない |
| 75 | 2. あまりない | 事実なので、特にこだわりません |
| 76 | 2. あまりない | 分かりやすくて良いと思う |
| 77 | 2. あまりない | 老人であることは恥ずかしいことではないから |
| 78 | 2. あまりない | 老人って言葉が直接的で違和感が出る人がいるかも知れない |
| 79 | 2. あまりない | 老人という言葉に抵抗を感じるが、わかりやすさはあると思うから |
| 80 | 2. あまりない | 高齢者と言うひびきはあまり良いとは思えないが現実はそのようなので抵抗はない。 |
| 81 | 2. あまりない | 老人は老人だから |
| 82 | 2. あまりない | 母の時代はネガティブなイメージだったかもしれませんが、今は楽しみにしている方達が 沢山いらっしゃるイメージです |
| 83 | 2. あまりない | 近年老人という言葉はあまり使われていないので、高齢者の方が良いと思います |
| 84 | 2. あまりない | 特にはないですが、これは当事者がどう思うか?によると思います。 |
| 85 | 2. あまりない | 気にならない |

| | | |
|-----|----------|--|
| 86 | 2. あまりない | 年相応なので |
| 87 | 2. あまりない | 抵抗は無いが、何をやる所か分からない名称 |
| 88 | 2. あまりない | 特に抵抗は感じませんが、老人の名称が差別化を想像させるかも知れません。以前、ドラマで見た(やすらぎの里)は良かった。川崎市では(イキイキセンター)を採用しているようです。 |
| 89 | 2. あまりない | 老人より高齢者の方がいいです |
| 90 | 2. あまりない | 高齢になってから利用するものなのであまり気にならないと思います。ただ、今の60才前半は老人というか、現役世代なのではと思います。 |
| 91 | 2. あまりない | 現時点では「あまりない」に近いのですが、いざ自分が高齢者になったときやはり少しの寂しさみたいなのが出る気がします。 |
| 92 | 2. あまりない | わかりやすい |
| 93 | 2. あまりない | 言葉遊びしても仕方ない 分かりやすい言葉で良いと思います |
| 94 | 2. あまりない | 自分は利用したことがないが、老人福祉に関する色々なことを実施しているようなので、特に抵抗感を感じない |
| 95 | 2. あまりない | 災害時などに高齢者がいることがわかりやすい。助けに行きやすいと思う。 |
| 96 | 2. あまりない | 近所の高齢の方は、普通に利用しているから |
| 97 | 2. あまりない | 自分は50歳ですが、高齢者になった場合でも老人福祉センターという名称に抵抗感を感じません。 ただ、老いを受け入れられない高齢者のなかには抵抗を感じる方も一定数いるとは思いますが。その意味では名称変更を考えてもいいのかもしれませんが。 ただ、一方で老人や高齢者、シニアなどの文字を施設名から外した場合、施設の位置づけがはっきりしなくなったり、利用者から見て高齢者のための施設だと認識しづらくなるという問題も生じると思います。 自分は、名称に抵抗感を感じて利用しなくなる割合より、高齢者のための施設だと認識しづらくなることにより足が遠く利用者の割合が多いのでは？と考えるので、施設名の変更にはあまり賛成はしません。 |
| 98 | 2. あまりない | 私は、抵抗、ありませんが、シルバー福祉センターの方、良いと思います！ |
| 99 | 2. あまりない | 中立的な印象 |
| 100 | 2. あまりない | 老人よりシニアの言葉の方が今は若い高齢の方が増えているからいいと思いますが、自分がその年齢になったら老人なんだから受け入れます。 |
| 101 | 2. あまりない | いろんな受け取り方をする人がいるため、私は違うと感じる方もいらっしゃるかも |
| 102 | 2. あまりない | 利用者の年齢層が明らかになる |
| 103 | 2. あまりない | 現在の名称の中の老人というワードにやや抵抗がある方もいるかもしれませんが、老人福祉法に準拠していることや何を目的とした施設なのかはわかりやすい。 |
| 104 | 2. あまりない | 誰にもわかりやすい |
| 105 | 2. あまりない | 老人とは、何歳からが対象なのか、分かりにくいですが、特に抵抗はありません。 |
| 106 | 3. ややある | いかにも年老いた人の集まりという印象を受けるため |
| 107 | 3. ややある | 今の60歳以上でも、若くハツラツとした方も多いの、老人と聞くと80歳以上のだいぶお歳をめた様を感じる、私は「シニア」がいいと思います |
| 108 | 3. ややある | 老いるという言葉には「年をとってぼける」「もうろくする」という意味があり、よいイメージを喚起しない。 |
| 109 | 3. ややある | 自分では老人だと思っていないと思う。働いてるかたもいらっしゃる。 |
| 110 | 3. ややある | ふれあいセンター |
| 111 | 3. ややある | 今の60歳はまだまだ元気な気がします。 定年も65だし、老人というのは抵抗がありますね。 |
| 112 | 3. ややある | 老人という言葉が引っかかるから。 |
| 113 | 3. ややある | 老人という名称はあまり良い印象を感じない。まだ高齢者の方がいいのではないかと思います。 |
| 114 | 3. ややある | 枯れているイメージがあるから |

| | | |
|-----|---------|---|
| 115 | 3. ややある | 老人の定義が60歳以上となっているため、やむを得ないとは思いますが、そもそも60歳以上を老人と呼ぶことに違和感がある |
| 116 | 3. ややある | 老人ですってアピールしているみたい |
| 117 | 3. ややある | 「老人福祉」が、ネガティブイメージ |
| 118 | 3. ややある | 高齢者向けの施設みたい |
| 119 | 3. ややある | 老人って言葉を変えてほしい |
| 120 | 3. ややある | 地味 |
| 121 | 3. ややある | 素直に「老人」という言葉に抵抗がある。 |
| 122 | 3. ややある | 自分が60才になった時、老人とは呼ばれたくないの。 |
| 123 | 3. ややある | 年寄りな感じ |
| 124 | 3. ややある | 利用する年齢でもお若い方は老人と言われるのは抵抗がある方が多いと思う。でもある程度としをとると老人ってついていないとそういう施設だと気付かない方もいると思うのでどちらとも言えませんが。 |
| 125 | 3. ややある | 老人って何歳からかなど。 今65歳まで働けて70歳迄は働ける環境になりつつある。 |
| 126 | 3. ややある | 「老人」の主観的な定義は人によるところもある気がする。呼ばれたいひと、呼ばれたくないひと、それぞれ。 人生100年時代なので老人呼ばわりしないほうが良い面もあるかも、と思う 老いることを日本人はあまり肯定的に捉えていない価値観を持っている割合が多いから、老人、ってあまりいい印象じゃない |
| 127 | 3. ややある | 60歳以上が老人という認識が変わっていると思うから |
| 128 | 3. ややある | お役所特有の上から目線が透けて見える。 |
| 129 | 3. ややある | 老人とか福祉という名前がついた時点でつまらないことをゆっくりやっていそうなイメージになり、楽しくなさそうです。 |
| 130 | 3. ややある | 私自身は65歳ですが、まだまだ活発に活動したいと考えているので、老人という名称に違和感があります。 |
| 131 | 3. ややある | 老人という言葉に… 「老人である事をしっかり自覚しなさい！」と、念押しされている感じがして… |
| 132 | 3. ややある | ●何歳から老人か ●老人と認めたくない |
| 133 | 3. ややある | 老人はつけない方がいい |
| 134 | 3. ややある | 80代位の方が使うイメージなので |
| 135 | 3. ややある | 老人より高齢者やシルバーのほうが馴染みやすい |
| 136 | 3. ややある | シニアではあるが60代のサラリーマンなので、老人と言う表現に抵抗があります。 |
| 137 | 3. ややある | 老人の年齢層が幅広く 若めでも同じ老人という扱いに多少の抵抗がある |
| 138 | 3. ややある | 老人という単語に抵抗がある |
| 139 | 3. ややある | 今の時代、60歳でも動けるし、元気な方が多いので、「老人」って言われるのは嫌だと思えます。 |
| 140 | 3. ややある | 自他共に認める老人になった気分。 もっと明るく楽しくなるような名称があれば、と思います。 |
| 141 | 3. ややある | 自分は老人ではないと思っているから。 |
| 142 | 3. ややある | 老人と名前が生き生きしてる雰囲気と相反する感じを受ける。 楽しそうなサークル的に集まれるような名称が良い。 |
| 143 | 3. ややある | 高齢者が利用できる施設という意味ではわかりやすいが、表現が硬い また、近年は高齢者の明確な年齢分岐(年金受給年齢、医療区分など)が各所であるため、対象者がわかりにくい(60歳から使えるのは初めて知った) |
| 144 | 3. ややある | 私自身が、老人と認識していなかったため |

| | | |
|-----|---------|--|
| 145 | 3. ややある | 「福祉」という単語が付いていると、介護や援助が必要な方を想像してしまいます。母子センターや公民館のように、60代以上であれば誰でも利用できるということが名前からもわかると良いと思いました。 |
| 146 | 3. ややある | 老人という言葉がネガティブ |
| 147 | 3. ややある | 老人は活動の終了した人のイメージがある。高齢者としてはどうですか。 |
| 148 | 3. ややある | 今の時代60歳は老人だと思わない |
| 149 | 3. ややある | 60代そこそこだと今はあまり老人という言葉が似合わない |
| 150 | 3. ややある | 老人と言ってもまだまだ元気な方もいらっしゃるし、そういった場所へ出かけてみようという気持ちがある方にもそこへ行ってみたらと誰かに勧められている方はならなおさら年寄り扱いされるのには抵抗がある気がします。 |
| 151 | 3. ややある | 活動的なイメージではない。 |
| 152 | 3. ややある | 誰目線にするかだと思う 「老人福祉」は役所側、お世話をする側の言い方。税金を払っている自身としてはそれでも別に構わないが、通称だけでも利用者さんを主役にした呼び名にした方が、周りも含めて明るい気持ちになる気がする |
| 153 | 3. ややある | 一括りに(老人)…言葉から昔話のいわゆるお爺さんとお婆さんがいました…の絵が浮かびました。 |
| 154 | 3. ややある | 在職の自身の認知が老人の括りに当て嵌まるとしてないため。 |
| 155 | 3. ややある | 老人とは何歳からなのか分かりづらい。60歳以上で利用出来るのですね。最近はまだ老人ではないかと思ってしまいました。 |
| 156 | 3. ややある | <ul style="list-style-type: none"> ・かなりお年の方が利用するイメージがある ・ご高齢者向けのリハビリ専門施設のようなイメージがある ・福祉という言葉があるので、健康な人が利用できないイメージがある。 ・福祉支援を受けている方のみが利用するイメージもある |
| 157 | 3. ややある | 社会で無用になった老齢者を集めて生息させるだけの組織では情けない。高齢化社会ではそれらを活用する方策を考えることが重要であろう。 |
| 158 | 3. ややある | 行く気がそがれる。 |
| 159 | 3. ややある | 老人をおしゃれな言い方に変えるとか |
| 160 | 3. ややある | メイドカフェ…冥土カフェ オイルショック…老いるショック みたいなウィットも必要かも |
| 161 | 3. ややある | 今は歳を重ねてもお元気な方はたくさんいますが、老人という名前だとあなたはもう老人です。福祉が必要な人だと言われているような気がして、老け込んでいくキッカケを使っている感じがします。 |
| 162 | 3. ややある | 前回送信通り |
| 163 | 3. ややある | 老人という言葉が少し嫌だから |
| 164 | 3. ややある | 60代が、老人と感じていないため |
| 165 | 3. ややある | 老人という響きがネガティブ。 「いきがい…」も同様。 |
| 166 | 3. ややある | 老人 という言葉 |
| 167 | 3. ややある | 60歳は、まだ若いので、老人と呼ぶ抵抗がある |
| 168 | 3. ややある | 老人というワード |
| 169 | 3. ややある | 60歳だとまだ若く、老人じゃないと思いたくて。 |
| 170 | 3. ややある | なんか年寄りが行くところ、と言った感覚 |
| 171 | 3. ややある | 60歳では老人に当てはまらないと 最近の先輩方を見ていて感じるから |
| 172 | 3. ややある | 今時、60歳で老人なのかという気はちょっとある。福祉というのも、何か特別な人が利用する感じがある。 |

| | | |
|-----|---------|---|
| 173 | 3. ややある | 「老人」という語句に抵抗感がある。老人と言えど、千差万別で、まだまだ元気で健康な人は沢山いるし、自ら若さを保つ努力をしている人も多い。老人とイッパひとからげにされているような感じである。 |
| 174 | 3. ややある | 福祉という言葉に違和感を感じる |
| 175 | 3. ややある | 「老人」の定義というのは60歳以上なのではないでしょうか？ 老人とイメージするのは仕事も引退してのんびり生活していらっしゃるような方々なのでは？ いまどきの60歳、70歳はまだまだ現役バリバリです。 |
| 176 | 3. ややある | 高齢者向け施設としても、「老人」以外の馴染の持てる愛称を付けた方が良い。健康、長寿を連想させる言葉が良い。 また、福祉事業を充実させる一環として送迎車のコース、回数を増やして欲しい。 |
| 177 | 3. ややある | 名称は70代からがよいのでは？ |
| 178 | 3. ややある | わかりやすい反面、「老人」という表現に嫌悪感… |
| 179 | 3. ややある | 名称を聞いての第一印象として、何らかの不安や問題等を抱えた方が行く場所というイメージを感じてしまう。 健康な方も集まってイベント等に参加できるような施設であれば、もうちょっと明るい名称の方が良いかと思います。 |
| 180 | 3. ややある | だれもが年を重ねると老人となるが 老人と聞くだけで疎外感や現実を突きつけられる 老人という言葉は入れないほうが良いかと思います |
| 181 | 3. ややある | 老人が前面に出てしまっているから。 |
| 182 | 3. ややある | すごく年老いた感じ |
| 183 | 3. ややある | 字面的にはと言うと大分よぼよぼになった人のための養老施設っぽいですが、実際はかなり元気な高齢者の活動の場だったのでなんとなく違和感がある。 |
| 184 | 3. ややある | かなり、年配の人が利用する施設のイメージ。 |
| 185 | 3. ややある | お年寄り感が否めない。 気持ちがワクワクしない。 |
| 186 | 3. ややある | 老人という呼称がそもそも抵抗がある |
| 187 | 3. ややある | 活力がない印象を受ける |
| 188 | 3. ややある | そういう年齢ではあると思うが、「老人」という文言にやや抵抗感がある。60歳だと、まだ老人ではないと思う人も、今は多いのではないかと感じるから。 |
| 189 | 3. ややある | 「老人」は誰かの主観ベースの意味合いが強いので「シニア」や「高齢者」の方がしっくりきます。 「福祉」と付くと生活がままならない人が行くものだと思ってしまうので、「学習支援センター」とか「活動支援センター」とか、自分が自分を満足させられるようになるような能動的な印象があると嬉しいです。「福祉」は施されるものという印象が強いので、「学習」「活動」など自らが選び取るものとしての立ち位置としていただけると前向きに使ってみたいと思います。 |
| 190 | 3. ややある | 老人と意識したくない人もいると思うから |
| 191 | 3. ややある | 老人という言葉はあまり活動的なイメージがないし、利用者で抵抗のある方はいるかも。コミュニティセンターとか、シニア福祉センターなどはいかがでしょう。 |
| 192 | 3. ややある | 老人と福祉、元気なお年寄りって感じより、弱ってる方のイメージがある |
| 193 | 3. ややある | あまり名前からして行きたいと思わない。 |
| 194 | 3. ややある | 老人と見られたくない |
| 195 | 3. ややある | 何歳から老人と呼ぶのかわかりませんが、60歳未満でも利用できるのであれば、もう少し若いイメージの呼び方ができると抵抗が少ないと思います |
| 196 | 3. ややある | 老人という単語に抵抗がある |
| 197 | 3. ややある | もっと軽やかな名称で |
| 198 | 3. ややある | 老人という言葉にネガティブなイメージがある。 |
| 199 | 3. ややある | まだまだ若いと思っているが老人施設に通っているというのが抵抗がある人もいると思う |

| | | |
|-----|---------|--|
| 200 | 3. ややある | 高齢者であることは自覚していますが、「老人」との呼称にはとても違和感があります。法律に則るから、と言われればそのとおりでしょうが、「老人」という呼称のついた公的施設を利用する気持ちには未だなれません。公的に名称の工夫の余地があるなら、検討してみる価値はあると思います。 |
| 201 | 3. ややある | 「老人」の表現に抵抗感がある。「高齢者」の方がまだ受容できる。 |
| 202 | 3. ややある | 60歳で老人と言われるのは抵抗があり、行きにくいと思う。 |
| 203 | 3. ややある | わかりやすいですが、老人という言葉の響きが悪く感じます。 |
| 204 | 3. ややある | まだ老人と思ってない人もいるだろうし、高齢者が行く所、という感じがする。気軽に行けるよう、もう少しソフトな名称だといいですね。 |
| 205 | 3. ややある | 「老人」という言葉が入っていると、後期高齢者ぐらいの年齢を思い浮かべてしまうので、60歳未満のイベントなども想定されるのであれば、他の名称にした方が良いのではないのでしょうか？ |
| 206 | 3. ややある | 老人という語句があまりうれしくないのでは |
| 207 | 3. ややある | 今の60歳はとても若いです。とても老人には見えない方々もいらっしゃいます。もっと幅広い年齢の方々も利用できるような名称だと自分はまだ若いぞと思っている60歳以上の方が利用しやすい気がします。 |
| 208 | 3. ややある | 老人って言葉は当事者に対抗あるかもと思います |
| 209 | 3. ややある | 助けられる場所というイメージがあるから |
| 210 | 3. ややある | 老いた人。ではなく、何か もっと違う言い方が有ると思う。本人は、歳を重ね、老いてきたと、実感しています。それをあからさまに揶揄するのは センスがない |
| 211 | 3. ややある | 今まで考えたこともなかったけど改めて考えるとわかりやすい名称ではあるが「老人」というのはストレートすぎる。暗い印象。楽しく明るい雰囲気を感じられる名称が良いと思う。 |
| 212 | 3. ややある | どうしても【老人福祉】だと、より高齢な方(80歳代から90歳代など)を対象にしている印象を感じる。 |
| 213 | 3. ややある | 老人と限定されている感じがするため |
| 214 | 3. ややある | 老人という響き |
| 215 | 3. ややある | 60歳から使用できる施設であるなら老人は不適切な気がする |
| 216 | 3. ややある | 老人でも若い方が多く みなさん元気です 老人ホームの名称より シニア活動支援センターとかシニア交流センターとか。。の方が利用しやすいかもしれません |
| 217 | 3. ややある | 老人という言葉だけで、イメージが暗い感じがします 前向きな表現ではなく思います 市の大切な花である、かざぐるまを冠した館名の方が、なんの施設かしらと興味がわき、馴染めは親しみも感じるようになりそうです |
| 218 | 3. ややある | 老人という響きあまりよくない |
| 219 | 3. ややある | 70歳定年制が検討される中で「老人」の定義が曖昧であり、ことばの響きもあまり良くないように思う。 |
| 220 | 3. ややある | 年寄りじみて、暗く、明るさが感じられない。 活動的な感じがしない。 シニアセンターとか、シニアホールとか、素敵な名前を考えてください。 |
| 221 | 3. ややある | 老人には変わりないが もう少し若々しく元気がでそうな呼び名があれば |
| 222 | 3. ややある | 老人ということが、幅かひろいから、ふさわしくない。 敬老の日に記念品を貰える人は70歳？以上ですからね。 |
| 223 | 3. ややある | 年寄感まんさいだから。自分も年寄になっているけれど。60+センターとかシニアセンター等どうでしょうか。 |
| 224 | 3. ややある | 自分が老人だと言われて嬉しい人はいないと思う |
| 225 | 3. ややある | 引退してあとやることがない感じ |
| 226 | 3. ややある | 老人が強調されている |
| 227 | 3. ややある | 老人＝弱者や後ろ向きなイメージ |
| 228 | 3. ややある | イメージが悪いと感じる |

| | | |
|-----|---------|---|
| 229 | 3. ややある | 60歳以上の利用者が対象としても 名称は老人を筆頭に掲げる必要はないと思います 「市民福祉センター」などでも良いと思いますが、誰が？何故？老人をつけたのでしょうか？ |
| 230 | 3. ややある | 老人、は良くない。 |
| 231 | 3. ややある | 元気がない年寄りが集まる施設というイメージ |
| 232 | 3. ややある | 対象者を明確にする上では必要かもしれないが いくつか利用を検討するのか60歳になったばかりの身では抵抗がある |
| 233 | 3. ややある | 硬い印象を受けます。 また、福祉という言葉が広い意味を待つので何をするとどこか具体的なイメージがわからないと思いました。憩いの家というのがありますが、同じ施設でしょうか？ |
| 234 | 3. ややある | 老人という言葉にあまり良いイメージがないから |
| 235 | 3. ややある | 老人ボイ |
| 236 | 3. ややある | 年老いたという気がする |
| 237 | 3. ややある | 今の時代『老人』という表現はあまりしない為、せめて『高齢者』にして欲しいと思ってしまう。 |
| 238 | 3. ややある | 60代は働いている人もいて、老人と言う認識がない |
| 239 | 3. ややある | 老人よりもシニアの方が、親を通わせやすい。 抵抗がない。 |
| 240 | 3. ややある | 老人と言われる呼び方はあまり嬉しくない |
| 241 | 3. ややある | とにかく…敷居が高い！ ウェルカム感が皆無ですね。 一体どんな方が利用されているのかしら？ お役所の「やってます感」を出す為の施設なんだろうなあ？ |
| 242 | 3. ややある | 「老人福祉センター」と聞くと「年寄りの福祉に関する施設」というイメージが強く、また「福祉」という言葉が持つ範囲も不明確で、具体的に何をやっている(何が出来る)施設かがよくわからない。 例えば、「老人 教養・福祉・スポーツセンター」と言った名称のように何をやっている施設かが読んだだけでわかるようにした方が良いと思う。 |
| 243 | 3. ややある | 「老人」の言葉が入っていることに抵抗感がある。 |
| 244 | 3. ややある | 老人という響きがものすごく歳をとったように感じる |
| 245 | 3. ややある | 老人福祉センター＝高齢者の児童ホームのようなもの。との認識しているので、自分が対象者になったら利用してみたいとは思うか、【老人】という表現が年老いた感じがして、もう少し改善して欲しいとは、思っている。 |
| 246 | 3. ややある | 「老人福祉」という単語が入っていることで、高齢者なんだと改めて意識させられる気がするから |
| 247 | 3. ややある | 「老人」というワードが差別表現となる日も近いと思います。 |
| 248 | 3. ややある | 利用者が限定されてる気がして 新参者がふらりと入りづらい。 すっかり高齢者だが該当しないと思える。 介護が必要な人用を感じる。 |
| 249 | 3. ややある | 65歳でも、老人と自覚してない人もいるかもしれないから。 |
| 250 | 3. ややある | 老人ではなくシニアが良い。 少しでも斬新でカッコいい雰囲気になりたい。 |
| 251 | 3. ややある | 老人のための暇つぶしや介護のための場所のような感じがする。 |
| 252 | 3. ややある | 老人という言葉に抵抗感ある |
| 253 | 3. ややある | 歳を重ねても老人とついていると老いてしまったように感じるので抵抗がある |
| 254 | 3. ややある | 自分が老いたな。老人だな。と思うことよりも 他者から老人扱いされているんだと思うことが悲しいと感じる気がします。 |
| 255 | 3. ややある | 60代でもご本人は自分ではまだ若いと思っている方ばかりなので、お元気な方は「老人」という名前がついた施設に行くのは抵抗があるかもしれません。 |

| | | |
|-----|---------|--|
| 256 | 3. ややある | 60歳くらいで利用しようとしたとき、自分のことを老人と言うにはまだ早い気がして、この施設が自分向けではないのかも感じるから。 |
| 257 | 3. ややある | 区分では老人かもしれないけど、気持ち的にはまだ老人ではないし、ネガティブなイメージで一括りにさせている感じがするから |
| 258 | 3. ややある | 老人扱いは不愉快 |
| 259 | 3. ややある | 老人ではなく、高齢者福祉センターというほうが時代に沿っているのでは無いかと思う |
| 260 | 3. ややある | 老人→シニア |
| 261 | 3. ややある | 「老人」というのが気になります。 今は元気な方も増えて、「老人」と言う言葉の感覚が変わってきていると思います。 |
| 262 | 3. ややある | 友達との会話でちょっと言いづらいかもしれないので、なにか愛称でもあるといいかもしれないです |
| 263 | 4. ある | 60歳から施設利用対象者になれるのはいいが、老人とされることに抵抗があるから。 |
| 264 | 4. ある | 昭和感がありすぎる |
| 265 | 4. ある | 老人のための福祉施設なので80代以上のイメージ |
| 266 | 4. ある | 与えられるモノ、というイメージがあるから |
| 267 | 4. ある | 「老人」「福祉」いずれも抵抗のあることば。 |
| 268 | 4. ある | 老人としなくてもよいと思う。もっと幅広く利用できるようにしたほうが良い。 |
| 269 | 4. ある | 老人とか福祉とかそういう単語が出てくると、なんとなく行きづらい気がする。 今の60才は昔の60才より全然若く感じるし、老人と書かれると、70.80の方のイメージで、60代(特に前半の人)は利用しづらいとおとう。 コミュニティセンターとかの方が、利用しやすいと思いますが、それだと60才以下の人も来てしまうかもしれないので難しい。 |
| 270 | 4. ある | 「老人福祉」と云うと、経済弱者となった、ヨボヨボした高齢者が、助けられるイメージがあるが、私の周りで中央老人センターへ行っている方は、しっかり者、自己独立心も旺盛、傍目にも元気(空元気も元気のうち)で、経済困窮者は居ない。高齢者になって、15年が経過したが、15年前も現在も、センターのネーミングが、いかにも、行政的だと思っています。 |
| 271 | 4. ある | 老人と付くだけで興味が無くなる |
| 272 | 4. ある | 老人、と呼ばれたくない |
| 273 | 4. ある | 老人と言われる事に抵抗感がある |
| 274 | 4. ある | 老人はよくないです。 |
| 275 | 4. ある | 「老人福祉」が、上から目線の名称でネガティブイメージ シニアプラザとか、幸楽センターとか、がよさそう。 |
| 276 | 4. ある | 60歳になった時に利用に抵抗あり |
| 277 | 4. ある | 老人という言葉が、現代では冷たい印象。60歳になったら年寄り呼ばわりされてるみたい。 |
| 278 | 4. ある | 老人という言葉に違和感がある |
| 279 | 4. ある | 60歳と言う年齢が老人という定義にハマる感覚が無い 年齢に縛られない施設に出来ないか |
| 280 | 4. ある | 老人という言葉のイメージが良くない。 言葉自体が老け込んでしまっている気がします。 |
| 281 | 4. ある | 老人になったときは諦めがついていると思うが、例えば今40代で「中年福祉センター」と書かれたら入りにくい。身体が見た目で健康そうだと入りにくそう。また、地域包括センターという名前も他の市区町村で見たことがあるが、素人にはどちらも何を頼めるのかよくわからない。 |
| 282 | 4. ある | 老人という言葉に違和感を感じる。 |
| 283 | 4. ある | 老人という言葉ではなくもっと明るく前向きな言葉の方が良い |

| | | |
|-----|-------|--|
| 284 | 4. ある | 老人だけど老人って言葉を、あえて出す、ネーミングセンスのなさ |
| 285 | 4. ある | 60歳以降は、老人ですか？ 60代からすると70歳以上で年寄りで、80歳前後以降が老人の名称ご検討下さい。 小学生・中学生・高校生・大学生がある様に 老人にもランクがあってもいいのではないですか？ |
| 286 | 4. ある | 今の60歳はまだ老人と呼ぶには早い気がします。 また、施設を以前(20年前ですが)利用した時妊婦だったのですが、今の利用者は老人のみになったのでしょうか？ |
| 287 | 4. ある | 確かに老人ではあるけど、老人の方には、廊下と呼ばれたく無い人も居ると思う |
| 288 | 4. ある | 私はまだ60歳には達していませんが、今の高齢者は昔に比べて意識も行動も若いと感じます。「老人」という言葉からは、どうしても弱々しいイメージが浮かんでしまうため、もう少し前向きで親しみやすい名称の方が良いと思います。 |
| 289 | 4. ある | 老人という単語自体にポジティブな印象が全く無い。 生涯学習センターなどの方がまだ良いのでは？ |
| 290 | 4. ある | 老人という名称は現在の感覚では前向きには捉えられない。 まして、60才以上～80才以上の年齢層の幅がありすぎる。 |
| 291 | 4. ある | まだ老人だと思っていないから。 |
| 292 | 4. ある | 60歳は「老人じゃ無い！」って思ってるはず |
| 293 | 4. ある | 老人とは、最近使わない言葉になっている。 シニアとかに、言い換えているが、このカタカナはしっくりしない。 「元気はつらつ」とか、福祉センターも、名前を変える。 「元気に遊べる広場」等はどうか。子どもも、おとしよりも区別をしない処に、考え方を変える。 |
| 294 | 4. ある | 老人(年寄り)扱い過ぎる |
| 295 | 4. ある | 65歳ですが、老人という言葉に抵抗感があります。 |
| 296 | 4. ある | 年齢にかかわらず、老人、とひとくりにされるのは、釈然としない。まだ自分が50代のため、あまり実感はないが、老人と呼ばれるのは、きっと今後、嫌な気分になりそう。 |
| 297 | 4. ある | 高齢層にはわかりやすいが、若い世代ほど距離感を持つ名称だと思う。せめて、シニアとか。 |
| 298 | 4. ある | まだまだみんな若い気持ちいっぱいだから「老人」の言葉はやめましょうよ |
| 299 | 4. ある | 正直言って、自治会老人クラブのサークル的内容や催し、デイサービスで行われる様なイベントが多い気がします。もっと知識欲や新しい経験を求める高齢者に向けた内容であっても良いと思います。 |
| 300 | 4. ある | 老人に限定しているようで老人の文字は要らないと思う |
| 301 | 4. ある | 年寄りみたいで、あまり、感じが良くない |
| 302 | 4. ある | 今どき60歳から老人扱いされるのはどうかと思うので老人とつくところには行きにくい感があります。 せめてシニア、でしょうか。 人によっては福祉とつくところも、健康な方はイメージ的に行きにくいかもしれません。 もう少しポジティブな雰囲気の名義の方が様々な方が利用しやすくなる気がします。 |
| 303 | 4. ある | 「老人」という言葉が高齢者を一括りにして、個々の人生経験や個性を見落としています。 また、「福祉」という言葉が援助される対象として描かれ、対等な存在として扱われにくい印象があります。 今後年金が70歳からとなる時代です。バリバリ働ける人に対して「老人」や「福祉」という言葉は一気に死に近づいたようで悲しくなってしまう。よりポジティブで主体性を感じられる名称の方が、利用する人の気持ちも前向きになる可能性があると思います。 例えば「地域ふれあい広場」「いきいき交流館」など人を単に「高齢者」と定義するのではなく、人生の成熟や地域とのつながりに焦点を当てたものに変えることで、イメージもぐっと柔らかく、前向きになるのではないのでしょうか。 今回このような施設があることを初めて知りました。ウォーキングマシーンで汗を流してからお風呂でさっぱりするなど利用してみたいと思いましたが混雑が心配です。 |

| | | |
|-----|-------|--|
| 304 | 4. ある | 「老人」という言葉に「身体が不自由な方」というイメージがあり利用したいと思わないし、普段の生活に不自由をしていない身としては利用しては悪いような気がするので、利用できない 老人という言葉がなくしてほしい |
| 305 | 4. ある | 65歳以上でも元気な方がたくさんいらっしゃるので「老人」という表現は似合わないです 明るく元気になるような表現の言葉にするのがよいと思います |
| 306 | 4. ある | 自分は老人とは思わない。よって利用する必要が今はない。 |
| 307 | 4. ある | 定年が65歳になり、さらに、70歳まで働く人が増えつつある現状で、上記の施設を利用する機会がほとんどなく、60歳以上を老人と呼ぶのは実態に合っていない。 例えば、以下のような名前はどうでしょうか。 ・ウェルネス・ラボ船橋 ・学びと元気の広場 ・つながるケア&カルチャーセンター |
| 308 | 4. ある | 60代から老人と言われたくないと思う。 福祉というより、高齢者が元気に楽しめる場所というイメージのネーミングがよいと思う 「老人福祉」という言葉から連想するのは、病気やフレイルで動くことができなくなってきた 高齢者のための施設というイメージがある。 |
| 309 | 4. ある | 響きが辛気臭い。60歳を老人と呼ぶのも時代的に違和感がある。まだまだ元気に働く人も いる。65くらいからが初老ではと思う。 |
| 310 | 4. ある | 昨今、高齢者を老人とは呼ばず、心理的にやや不快感がある。特に60歳代前半は仕事も 持っているのだから違和感がある。 |
| 311 | 4. ある | わかりやすいかもしれないが、老人という単語はどうか、、、その名前を聞くだけで若返 るようなイメージの名称が望ましいのでは？ |
| 312 | 4. ある | 現在では60代が老人と呼ばれることに違和感があります。 |
| 313 | 4. ある | あくまでイメージだけだが、後向きに感じる |
| 314 | 4. ある | 老人と呼ばれたくないだろうし、現代の60歳は老人ではないと思うから。 |
| 315 | 4. ある | 70代に成るとみに 老人 という表現に受け入れがたいモノを感じます。シルバー、ベテ ラン、シニア、スーペリアなどなど名称変更を望みます。 |
| 316 | 4. ある | 60歳以上が対象の場合特に60代の方は老人という世代ではない |
| 317 | 4. ある | 老人福祉という言葉が80歳代以上を連想させるため。 |
| 318 | 4. ある | 自分も62歳で いまこうなってみてですが 老人とは 80歳代なかんじがする 自分は 老人 と言われたくないと思う |
| 319 | 4. ある | あんまり老人って言われたくないです |
| 320 | 4. ある | 老人しか利用できない気がする |
| 321 | 4. ある | 60代で老人というのは早い気がします。 |
| 322 | 4. ある | 人生100年時代において、老人というのはネガティブに聞こえる。 残り40年を充実して生きることをサポートする施設として、前向きな名称にして欲しい。 |
| 323 | 4. ある | 老人の名前が良くない 福祉も税金を使っているイメージが強い 高齢者センターが良い |
| 324 | 4. ある | 老人福祉センターの名称から 老人→ 高齢者、福祉→ 障害者 がイメージされ、無意識のうちに差別につながる可 能性があるように感じられます。 |
| 325 | 4. ある | 確かに60歳以上は老人と言われても無理ないが、わざわざそこを利用するたびに「老人 福祉センター」と自分が高齢者であることを自覚させる必要は全くない。 「どこに行くの？」と聞かれて、答えるのが恥ずかしい。 もっとニュートラルな名称に変更すべきだと強く思う。 |
| 326 | 4. ある | 老人福祉のためのセンターの名称に抵抗がある。 福祉ではないと思う。 |
| 327 | 4. ある | 老人をイメージすると、85歳以上をイメージする。 実際は、60歳以上が利用者とすると、老人という名称がつくと 行くことをためらう方もいるかもしれない。 生涯教育健康福祉増進センターなどはどうだろうか。 |

| | | |
|-----|-------|---|
| 328 | 4. ある | 老人しか行かない所のイメージが有ることに抵抗感。愛称で呼んでもよいのではないかと思う。 |
| 329 | 4. ある | 70過ぎている自身、老人と名前がついている場所には絶対に行きたくないですね。また一度も利用したことは、ないです。 高齢者だけが集う場所よりも全世代が利用出来る施設があるといいですね |
| 330 | 4. ある | 老人+福祉 という、ネーミングをつけた人の意識を疑う |
| 331 | 4. ある | 大体65歳くらいまでは働く時代なので、60代に老人のイメージが今はない。60歳から利用できることに、このアンケートで聞くまで知らなかった。 シニアという言い方だと、映画や商業施設のシニア割りなどで聞いているので、60歳から、もしくは65歳からというイメージがある。 |
| 332 | 4. ある | 老人という言葉は、今の時代にそぐわない。人生100年時代に60歳以上が使う施設に「老人」は、合わない感じがします。 「憩いテンプス」「いこいハウス」「憩いテンプス」に行こうなど洒落たことが言えそう。 |
| 333 | 4. ある | 老人という言葉は、すでに使われている場面が少ないと感じています 古いのでは？ 老人福祉センターの名称、暗いイメージしか感じません |
| 334 | 4. ある | 今の時代、老人の定義から見直すべき |
| 335 | 4. ある | 老人という言葉が嫌です |
| 336 | 4. ある | ハッピーライフにして欲しい。 老人や福祉という言葉は人生を楽しむのにそぐわない。 |
| 337 | 4. ある | 老人と言われると、 介護の必要な老人としか思い浮かばないから。 |
| 338 | 4. ある | 老人福祉センターという名称から受けるイメージは、生活するうえで困ったときに相談する窓口かなと思ったから。 特に「福祉」という文字が入るとなおさらで、この先動けなくなったらお世話になるのかなあ と…そんな印象を受けました。 |
| 339 | 4. ある | 老人というワードに壁を感じる。 自分を老人と感じてない方もいると思う。 |
| 340 | 4. ある | 60歳以上と言うよりは、もっと老人のイメージです。 |
| 341 | 4. ある | 60歳以上を「老人」と呼称するのは、定年・年金受取の年齢が延長されるなどしている実態にあっていない |
| 342 | 4. ある | センターを利用しようとした場合、自分が「老人」です!! と宣言しているようで、抵抗感がある。 「老人」というひと括りの集団に入ってしまう事になる。 |
| 343 | 4. ある | 老人という名称がネガティブな印象を受ける。 |
| 344 | 4. ある | 利用者目線に立つと“老人”という名称はネガティブな印象を持たれることが多く適切ではない。“シニア”または“高齢者”といった言いの方が印象が良い。 |
| 345 | 4. ある | 年齢から確かに老人と自覚しているが、ことさら人くりにしないほしい。 |
| 346 | 4. ある | いかにも老人が集まりそうな名将なので |
| 347 | 4. ある | 「老人」という言葉自体、もうあまり聞かないのではないのでしょうか。せめて「シルバー」でしょうか。「福祉」という言葉もなんだか堅苦しく思われます。 |
| 348 | 4. ある | 今の時代、60歳は老人と言っていいのか？ とはいえ、定年後の暇な人が集まる所があるのは、いいと思っています。 老人だけでなく、未就労の人が集まる場所にして年齢制限も無しにしてはどうか？ |
| 349 | 4. ある | 60代はまだ仕事バリバリの年齢で、老人じゃない |
| 350 | 4. ある | 特に後期高齢者、老人ホーム、老人福祉センターと言う言葉は人生の墓場的な印象が強く差別用語に感じますし、人生100年時代に相応しくない。又まだ若いと思っている高齢者が多いと思いますのでゆきやすい名称が良いと思います。特に60才前半は抵抗あるのでは。以下名称例 菊の会、山百合の会、あすなろクラブ、シニアセンター |
| 351 | 4. ある | 今どき、老人という呼称はさすがに差別的ですらあり違和感がある。 |
| 352 | 4. ある | 法律名は確かに「老人」ですが、この法律はケアの必要な老人の施策についてのイメージが先行し、問い2で言われている催し・イベントには受講生たら老人は抵抗を覚える。 |

| | | |
|-----|-------|---|
| 353 | 4. ある | 一昔前と比較しても昨今の高齢者は若々しく一括りでカテゴライズするのは違和感がある様に思えます。 |
| 354 | 4. ある | 福祉というとよぼよぼしたイメージがし もっと前向きな 活発 感のある名前がいいと思う 新しい名称の候補として 次を提案します 1 シニア アクティブ センター 2 シニア チアリー センター チアリー:cheerily 元気よく陽気に 以上 |
| 355 | 4. ある | 老人=生と死人の間の人のような、まだ生きてると言われているように思える。 |
| 356 | 4. ある | 60歳以上の方が利用 60歳代で【老人】【福祉】 気力体力が衰えてきたと自覚する年代かと思いますが、まだ 他人事？ 他人事と 思いたい？…と、実感はそれほど無い方が多いのではないのでしょうか。 明るく、親しみやすく、楽しい雰囲気 が想像出来る様なネーミングであれば、(…そうね、なんだか楽しそう、行ってみようかしら？…) という気持ちになれるのではと思います。 |
| 357 | 4. ある | 60歳以上というが、老人と言うにはまだ抵抗がある。老人は80歳以上のイメージ |
| 358 | 4. ある | 何をするとところか分かりにくい。 |
| 359 | 4. ある | 老人が利用する施設ではあるが、老人というワードに反応するお年寄りはいると思われる 別のワードに変えたほうがよいと思う 名称だけでわからないようであれば、カッコ内に老人というワードを含める |
| 360 | 4. ある | 老人名が余りにも年寄りくさい |
| 361 | 4. ある | 老人福祉と言われると躍動が失われてします。 いくつになっても老人とは言われたくないものです。 「今が青春」 |
| 362 | 4. ある | 老人よりシニアの方がいいです。 |
| 363 | 4. ある | 老人という言葉でくられている感じがするため |
| 364 | 4. ある | 現代の60歳は仕事をもつ方がほとんどです。60代の方で、自身が老人と自覚されている方は少ないのではないのでしょうか。自分なら、いやだなあ、、、 |
| 365 | 4. ある | いまの時代の60歳は「老人」と表現するにはあまりにも若い。ことばのイメージと実際の対象者のイメージが合っていない。 |
| 366 | 4. ある | いつ名称が決まったのかは知りませんが、「老人」という言葉に抵抗があります。しかも、60歳以上の利用者ということなので、失礼感があります。 この機会に、名称を変えた方がよいと思います。 |
| 367 | 4. ある | 老人の名称は、やめた方がよい。 |
| 368 | 4. ある | 60才以上が対象なのに「老人」と銘打っているところが違和感を感じます。 (イメージでは70代後半や80代) 気軽に抵抗なく利用しやすいネーミングが良いと感じます。 |
| 369 | 4. ある | 60歳以上が対象とすると今日日60歳程度では現役世代と言っても過言でない時代に「老人」の言葉は引っかけります。 |
| 370 | 4. ある | 具体的な福祉支援が必要な高齢者を対象としていると誤解しているため、実際行われているイベントとは齟齬が生じている。 |
| 371 | 4. ある | 60歳でも就労している人も多いが、老人というと引退したお年寄り(後期高齢者のイメージ)を想起させるため。 |
| 372 | 4. ある | 老人とは、最近、言わない。 福祉ってなんだ。 センター？ 常磐ハワイアンズは、愛称がある。 |
| 373 | 4. ある | 老人という表現が悪口みたいです。 |
| 374 | 4. ある | 「老人」にはマイナスイメージがある |
| 375 | 4. ある | 名称に老人・福祉が入っているから |
| 376 | 4. ある | 高齢でも若く行動的な人が多くなってきているから。 |

| | | |
|-----|-------|---|
| 377 | 4. ある | 老人は余り印象が良くない。 シルバーセンターの方が現代に合っている。 |
| 378 | 4. ある | 法律用語、いかにもお役所 ご利用者が老人や福祉の言葉に抵抗感あるかも |
| 379 | 4. ある | 「老人」という響き、未来のないネガティブな強い印象。 明るく、元気に、主体的に暮らそうという、ポジティブさを維持、発展させようとする場所では。 具体的名称案はありませんが。 |
| 380 | 4. ある | 60才台で老人の施設は利用しにくい。 |
| 381 | 4. ある | 最近の高齢者の意識として、「老人」という自覚を持つのは後期高齢者以上ではないでしょうか。 60歳からの健康寿命期間中の利用者は、「老人」という名称に抵抗感を感じていると思います。 利用者を増やすためにも、もっと通いたくなるネーミングに変更すべきだと思います。 |
| 382 | 4. ある | 老人という言葉で一括りにして良いものでしょうか？ 例えば「生涯健康福祉」など、より高齢者に配慮した名称にすべきかと。その方が利用し易くなるかと考えます。 |
| 383 | 4. ある | 老人という言葉は、あまり使われない |